
Assemblée Générale ordinaire du Ski-Club Etablons du 29 octobre 2021, à la Vidondée à Riddes 

Le Président, M. Olivier Morand, ouvre la 86ème assemblée générale du Ski-Club Etablons à 19H35, 
remercie les personnes présentes et excuse les membres absents. La liste des excusés est à disposition de 
l’assemblée. .  

Avant la lecture des différents points de l’ordre du jour, le Président prie l’assemblée de se lever et de 
respecter une minute de silence en mémoire des membres défunts du club. 

1. CONTRÔLE DES PRÉSENCES 

La liste des présences rédigée par les membres confirme la participation de 47 personnes à l’Assemblée. 

2. PROCÈS-VERBAL DE LA DERNIÈRE ASSEMBLÉE 

Le PV de la dernière assemblée a été joint à la convocation. Aucune remarque de la part de l’Assemblée, il 
est accepté tel quel.  

3. LECTURE DES COMPTES / RAPPORT DES VÉRIFICATEURS 

M. Romain Meizoz présente à l’assemblée les comptes pour l’exercice 2020/2021. Ce dernier fait apparaître un 
bénéfice de Fr. 17'213.01, après amortissement de Fr. 25'000.-. Les produits de l’exercice se montent Fr. 
80'392.03 et les charges à Fr. 97'605.05. Romain souligne que le budget établi en début de saison par chaque 
membre du comité pour son poste a été respecté. Olivier mentionne que les charges et les produits d’exploitations 
sont sensiblement identiques aux années précédentes. La perte provient essentiellement du résultat global de la 
buvette, fermée à cause du COVID. 

86ème Assemblée Générale 
Ski-Club Etablons 29.10.2021

Président : Olivier Morand 

Comité : Romain Meizoz Alberto Ferreira

Damien Luisier Patrick Morand

Célia Michellod Misaël Ecoeur

Steve Vouillamoz Cyril Laurenti

Nicolas Coquoz Erik Nendaz

L’ordre du jour de cette assemblée est le suivant :

1. Contrôle des Présences 
2. Procès-Verbal de la dernière Assemblée 
3. Lecture des comptes / Rapport des vérificateurs 
4. Rapport des différentes commissions 
5. Rapport du Président 
6. Démissions & Admissions 
7. Nominations Statutaires 
8. Divers 

L’Assemblée accepte l’ordre du jour tel énoncé. 
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Bernard Wehrli, en son nom et en celui d’Alexandre Lambiel, vérificateurs des comptes du Ski Club Etablons, 
confirme l’exactitude des écritures. L’assemblée approuve les comptes, décharge le caissier, les vérificateurs et le 
comité par acclamation. 

4. RAPPORT DES DIFFÉRENTES COMMISSIONS 

OJ Alpins – Cyril Laurenti et Damien Luisier 

Bonsoir à toutes et tous, en tant que responsables du groupe OJ alpin, nous avons le plaisir de vous transmettre 
notre rapport pour la saison 2020-2021. 

Moyennant quelques adaptations afin de respecter les restrictions sanitaires en vigueur, notre saison de ski a 
débuté le 2 janvier dans de bonnes conditions. Nous avons également eu la chance, lors de nos cours, de pouvoir 
maintenir nos repas au restaurant « Chez Simon » ouvert spécialement pour les clubs de ski. Ce fut donc une 
bonne année, car la quasi-totalité des cours (tous sauf un) ont pu avoir lieu, dans la joie et la bonne humeur, avec 
une météo plutôt favorable lors de nos samedis. 

Notre camp de ski n’a pas pu avoir lieu sous sa forme originel. Les difficultés liées aux tests nécessaires pour 
l’hébergement des enfants nous ont demandé de trouver une solution alternative. Celui-ci s’est donc déroulé sur 
deux jours, comme suit : le samedi, journée de ski standard suivi d’une soirée récréative ainsi que d’un repas à la 
salle de Combremont et le dimanche, journée en luge avec pique-nique sur ‘la place du marteau’. 

En fin de saison, lors de l’arrivée des beaux jours, une raclette a été organisée pour le repas de midi également ‘au 
marteau’. Celle-ci ayant été très appréciée sera donc logiquement reconduite pour la saison prochaine, en 
conservant nos deux talentueux racleurs. 

Concernant le traditionnel concours interne, pour des questions de restrictions sanitaires et organisationnelles, il a 
eu lieu en même temps que celui des Piccolos. 
Cela a quand même permis aux enfants de se mesurer à un parcours chronométré. 

Passons maintenant à quelques chiffres : la participation moyenne obtenue au cours de la saison écoulée se 
monte à 30 enfants, pour 45 inscrits, celle-ci a été très fluctuante, comme à son habitude, en fonction de la météo 
de l’hiver. Malgré tout, nous garderons notre ligne directrice de skier par tout temps, dès que les conditions de 
sécurité peuvent être respectées. 

La tendance à la baisse du nombre d’inscrits, ainsi que de leur participation constatée ces dernières années 
semblent être résolu, car nous affichons cette année une augmentation de ceux-ci. Preuve en est que l’offre 
d’activité et l’enthousiasme de chacun commence à porter ces fruits. 

Pour la saison à venir, nous allons continuer la formule du camp sur 2 jours. Cette fois-ci avec (si possible) une nuit 
en commun et la journée luge du dimanche sera maintenue. Concernant les cours préparatoires d’avant-saison, ils 
se dérouleront pour la dernière année à la salle de Combremont, car nous envisageons dès l’année prochaine de 
donner l’opportunité à chaque enfant OJ de skier sur le tapis indoor chez « LOCO Ski Academy ». Tout cela dans 
le respect des règles sanitaires qui seront encore de vigueur cet hiver. 

Concernant les remerciements : 
Merci, à « Espace Tourisme », pour les transports. 
Merci, au restaurant « Chez Simon », pour l’accueil apprécié des jeunes, lors des repas. 
Nous tenons également à remercier le comité, pour son soutien et sa confiance toute au long de l’année. 

Pour conclure, un grand merci aux parents qui se sont rendus disponibles durant cette saison, ainsi qu’à nos 
moniteurs sans qui la saison n’aurait pas pu être possible.  

TITANS – Alberto Ferreira 

La saison 2020/2021 a été pour nous la saison de la nouveauté et de l’inconnue. En effet, inconnue car nous ne 
savions pas si nos compétiteurs allaient pouvoir faire des courses durant l’hiver à cause de la situation sanitaire. 
Nouveauté car pour la première fois nous nous sommes associés avec l’ESS afin d’avoir un entraineur pour la 
saison.  
Durant l’automne quelques membres du comité ont pu rencontrer notre futur entraineur, Michael Dubouloz. Lors de 
cette première prise de contact, le courant a tout de suite bien passé avec Miki.  
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A la mi-novembre, Miki a pu rencontrer pour la première fois le groupe des Titans au Chable pour une première 
prise de contact avec les enfants. Les voilà lancés avec un nouvel entraineur sur les pistes de Verbier pour 
retrouver les sensations de la glisse.  

A la fin de la première journée de ski, il a suffi de regarder le sourire des enfants pour comprendre que nous allions 
avoir une superbe saison. Et je peux vous certifier que ce fût le cas. L’alchimie a pris dès les premières heures et 
j’ai pu constater tout au long de la saison la bonne humeur qui régnait au sein du groupe. J’ai pu non seulement 
constater le plaisir que les enfants ont eu à s’entrainer avec Miki, mais également tout le staff d’entraineurs qui 
nous accompagne durant toute la saison et sans qui tout cela ne serait pas possible. Je tiens ici à remercier 
Nicolas, Célien, Thibaut, Xavier, Nathan, Noa et Alexis pour votre engagement sans faille et toute la bonne humeur 
que vous apportez autour du stade d’entrainement.  

Comme mentionné auparavant, nous avons donc débuté la saison à la mi-novembre et l’avons terminée mi-avril. 
Les restrictions sanitaires nous ont empêché d’anticiper les choses correctement et nous avons toujours entrainé 
nos jeunes avec l’optique qu’il y aurait des courses durant l’hiver. Malgré le fait que toutes les courses ont été 
annulées jusqu’au début mars, les enfants ont continué à s’entrainer très fort pour être au top. Ils ont évidemment 
fait des piquets, mais aussi des sorties freeride dans la poudreuse, des sorties freestyle au Snow Park de Verbier, 
s’amuser sur les pentes vertigineuses de Tortin et j’en passe ! Ce fut une saison très variée et cela a permis de 
garder l’ambiance de groupe au top tout en faisant progresser les enfants. Mêler le plaisir et la technique, c’est à 
mon avis la formule magique pour en faire de vrais champions.  

Parlons-en de ces champions ! Durant cette saison nous avions la répartition suivante sur la saison : 
• 2 athlètes à Ski-Valais 

• 16 athlètes au sein du groupe composés de 

o 2 enfants en pré-compétition 

o 10 enfants en Cadets 

o 4 enfants en OJ 

Les courses ont finalement pu débuter début mars pour notre plus grande satisfaction et elles ont apportés leurs 
lots de classements et fortunes diverses pour chacun de nos athlètes. Nous pouvons être fiers de nos athlètes qui 
ont porté haut les couleurs du club avec notamment de nombreux podiums, des top 5 et des top 10 à travers les 
différentes pistes du Valais. J’aimerais ici souligner les différents podiums et Top 5 de la saison : 

• Elisa Crettenand : 2 x 2ème en GS à Bruson 

• Mila Vouillamoz : 4ème et 5ème en GS à Morgins, 1ère et 5ème en CR à la Tzoumaz 

• Zélie Nendaz : 2 x 1ère en GS à Morgins, 2 x 1ère en CR à la Tzoumaz (4 courses, 4 premières places !) 

• Malo Nendaz : 2ème en CR à la Tzoumaz 

• Jules Monnet : 2ème et 3ème en GS à Bruson,  

• Baptiste Monnet : 4ème et 5ème en GS à Bruson, 5ème en SL aux Crosets 

• Maé Ferreira : 5ème en GS à Morgins, 5ème en CR à la Tzoumaz 

• Noam Ferreira : 4ème en GS à Morgins, 4ème en CR à la Tzoumaz 

• Martin Albasini : 2 x 2ème en CR à la Tzoumaz 

Je suis désolé de prendre autant de temps pour annoncer tous ces résultats mais je crois vraiment que nos 
athlètes avaient vraiment faim de victoires ! 

Cette saison très particulière était aussi une année spéciale pour certains de nos jeunes pour la suite de leur 
carrière sportive. J’aimerais souligner que nous avons trois OJ sur les quatre qui ont réussi leur sélection à Ski-
Valais. Bravo à Elisa Crettenand, Baptiste Monnet et Jules Monnet. Nous sommes fiers de vous, on vous souhaite 
le meilleur dans cette aventure Ski-Valais. 

Je tiens également à féliciter Mathilde Sarrasin. Malgré une saison difficile sans courses en début de saison puis 
une blessure assez conséquente qui l’a éloignée des pistes, Mathilde a été sélectionnée pour intégrer la structure 
U18. Chère Mathilde, nous te souhaitons tout le meilleur pour ta saison sur les pistes du circuit Européen. Profite à 
fond de cette expérience. Quels que seront tes résultats, sache que le ski club est d’ores et déjà fier de toi.  

J’aimerais terminer mon rapport en remerciant aussi tout particulièrement nos bénévoles qui répondent toujours 
présent lorsqu’on les sollicite. J’en veux pour preuve la mobilisation rapide de nombreux proches du club venus 
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donner un coup de main lorsque nous avons décidé d’organiser au pied levé la course Cadets à la Tzoumaz début 
avril. Chers bénévoles, un grand merci pour votre soutien sans faille. 

Merci aussi à mes collègues de comité pour leur soutien et surtout un très grand merci aux enfants du groupe 
compétition. 

PICCOLOS – Célia Michellod 

La saison passée a été placée sous le signe du masque. Malgré tout, nos jeunes skieurs en herbe étaient bien 
présents et bien accompagnés. Après un premier cours annulé pour des raisons propres à Téléverbier, nous avons 
tout de même pu maintenir à 7 le nombre de samedis Piccolos. Nous avions en moyenne 20 enfants par cours sur 
les 23 inscrits. Nous étions donc dans les mêmes dimensions que les années précédentes. 

Les parents étaient également bien présents pour accompagner nos différents groupes. Merci à eux, car sans eux, 
les Piccolos ne seraient pas possibles… Nous avons aussi pu compter sur la présence d’une monitrice de l’école 
suisse de ski lors des premiers cours, afin de bien coacher nos débutants. De plus, d’anciens compétiteurs se sont 
joints à nous tout au long de la saison pour mener les jeunes skieurs sur les pistes de la station. Cléo, Elyne, 
Alexis, merci ! (Et j’espère à l’année prochaine !) 

Pour la première fois, en raison du Covid, nous avons dû changer le système des pauses. Heureusement, nous 
avons été chaleureusement accueillis chez Simon, par Christophe et son équipe, pour déguster de bons chocolats 
chauds, du pain, chocolat et fromage. Simon, Christophe, un énorme MERCI pour tout cela. 

Nous avons terminé la saison début mars avec le concours Piccolos qui s’est transformé également en concours 
interne à guichets fermés. Tous les Piccolos étaient présents ! La météo était à l’image de la saison : soleil radieux 
et bonne qualité de neige. En fin de matinée, après une petite démonstration de vitesse sur la piste du Casino, nos 
petits champions ont chacun reçu leur médaille pour les féliciter de leurs progrès ainsi que de nombreux cadeaux 
(paquets de chips, petits sacs, gourdes, etc.) dénichés par certains parents, ainsi qu’une casquette à l’effigie du 
Ski club. 

Maintenant que les sommets se couvrent à nouveau d’un peu de blanc, on ose espérer un bel hiver pour permettre 
à nos apprentis skieurs de chausser ou rechausser les skis et de progresser encore.  

Chers parents, merci pour la belle saison passée ! On compte sur vous pour inscrire vos enfants et (re)venir d’ici 
peu les accompagner pour passer de belles journées que l’on espère enneigées et ensoleillées. 

Rando – Misaël Ecoeur 

Les années se suivent, mais ne se ressemblent pas. Fort d’un effectif de 11 enfants la saison dernière, le groupe 
RANDO affichait 5 participants cette année. Mais je vous rassure, ces 5 jeunes étaient assidus et ont pris un 
énorme plaisir à découvrir les joies de la montagne. Après la saison dernière qui avait laissé un goût d’inachevé 
aux yeux de tous, il était légitime de mettre sur pied un programme des plus attrayant pour cette nouvelle saison 
2020/2021.  

La première sortie se déroule le 2 janvier sur le domaine de la Tzoumaz. Accompagné de Stéphane Bise, moniteur 
J+S du groupe RANDO, nous remontons la forêt des Etablons pour rejoindre la buvette Chez Simon. Cette 
première sortie me permet de constater qu’il règne au sein de ce groupe une excellente ambiance. Ce jour-là il faut 
très froid et après une pause picnic au chaud, nous nous rendons au Marteau pour effectuer un exercice de 
recherche DVA. Il faut relever que les enfants ont à cœur d’apprendre à utiliser leur appareil. 

En février nous passons aux choses sérieuses et c’est avec Rémy Jordan, (qui a brillamment obtenu son brevet 
fédéral de guide de montagne en septembre dernier), que nous visitons le Val d’Hérens au départ de Trogne. 
Après une petite marche avec les skis sur le sac, nous nous dirigeons en direction des alpages de Lovégno. 
Arrivés aux abords des mayens, nous prendrons un picnic bien mérité avant de repartir en direction du Pas de 
Lovégno. Durant l’ascension nos regards porteront sur la Maya, magnifique tour qui surplombe la Vallée. Après 
une bonne pause, on entame la descente dans des combes remplies de poudreuse que Rémy nous fait découvrir 
et c’est avec de beaux souvenirs que les enfants rejoignent le parking. 

Samedi 13 mars - 08h00 - place de l’abeille. Les enfants sont contents de se retrouver et Rémy nous emmène 
dans le Val d’Arolla. La météo est au beau fixe, décidément nous sommes gâtés cet hiver. Au parking de la Gouille 
on s’équipe et on prend l’itinéraire en direction du Col des Ignes. Il fait chaud et les corps s’épuisent lentement 
sous ces conditions presque estivales. La journée sera rythmée par la pause picnic suivie d’un exercice de 
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recherche DVA. Pour la descente, Rémy, comme à son habitude, nous emmène vers des belles pentes que les 
enfants auront plaisir à skier avant de rejoindre la plaine. 

Afin de clore la saison en beauté, une sortie sur deux jours est organisée les 17&18 avril avec Matthias Jordan 
cette fois. La journée du samedi est consacrée à la montée à la cabane des Aiguilles Rouges. Les sacs sont lourds 
et la chaleur de cette journée printanière rend la montée pénible, mais les enfants ne lâcheront rien. Les efforts 
seront récompensés par une bonne bière panachée offerte par « Boum », mythique gardien des lieux. La soirée en 
cabane sera toute aussi mythique et les enfants ne manqueront pas d’animer le dortoir une bonne partie de la nuit. 
Le lendemain, c’est avec des petits yeux que tout le monde se retrouve au déjeuner avant de faire les sacs et de 
quitter la cabane. Après avoir pris pied sur le glacier de la Vouasson, une première équipe ira à la Pointe des 
Darbonires et une autre à la Pointe de la Vouasson. Après le picnic, c’est déjà l’heure d’attaquer une belle et 
longue descente jusqu’au fond de la vallée.  
  
Pour conclure, j’aimerais remercier Matthias et Rémy et Jordan et Stéphane Bise qui nous ont accompagné durant 
l’hiver tout en prodiguant de précieux conseils aux enfants. Je remercie également la colonne de secours de 
Riddes-Isérables pour le prêt du matériel de sécurité. Enfin et surtout, je remercie et félicite les enfants qui ont 
participé à ces magnifiques journées. 

COACH JS – Erik Nendaz 

Nous avons vécu une drôle d’année ! Particulière à bien des égards, marquée par cette pandémie de Covid-19 qui 
se poursuit et qui nous a fait vivre quelques moments d’inquiétude durant cette année 2020/2021. 

Comment prévoir l’organisation de cours pour les enfants de la Commune dans une telle situation ? Qu’attendre 
des mois qui allaient nous amener fébrilement jusqu’au début de la saison d’hiver ? Comment s’atteler à faire 
respecter des consignes de sécurité et d’hygiène qui changeaient au gré des pics de cas diagnostiqués … 

Tous, avec nos convictions, nous avons relevé le défi et nous l’avons fait ! De manière optimiste et pragmatique, 
nous avons décidé de proposer un programme hivernal pour les nombreux enfants engagés dans nos différents 
groupes et nous avons été gâtés par la participation de ceux-ci aux activités proposées. 

Bien sûr, nous avons dû adapter nos programmes, modifier certaines dates (pas de concours interne, pas de 
journée des familles), rivaliser d’ingéniosité pour offrir malgré tout des jours de sport aux enfants, mais, au final, 
quelle belle saison sportive nous avons vécue ! 

En terme financier, jamais le ski-club Etablons n’avait touché autant d’argent de la part de Jeunesse + Sports (ce 
qui est bienvenu au cours d’une année difficile au niveau financier). 

Un versement de Fr. 287.- seulement pour la saison estivale, tronquée par ce vilain virus qui a paralysé nos 
activités et celles de tout un pays, Fr. 7’458.- pour la saison hivernale.  

Cependant, Jeunesse + Sport a versé au club une subvention spéciale de Fr. 6'295.- en raison de la pandémie de 
Coronavirus pour l’année 2020, à la suite de l’arrêt prématuré de la saison hivernale précédente et des 
inconvénients de programme qui ont touché la plupart des clubs sportifs durant cette année particulière.  

Au total, un montant de Fr. 14'040.- a donc été versé par Jeunesse et Sport en termes de subventions, grâce à 
l’engagement sans faille de nos moniteurs qui ont permis aux enfants de la Commune et des alentours de 
pratiquer le ski, la randonnée à skis et les sports d’hiver dans une excellente ambiance et dans des conditions 
incroyables. 

Bien que J+S mise beaucoup sur l’engagement des moniteurs et compte énormément sur l’un de ses piliers de 
base, à savoir la formation continue, obligatoire afin de valider sa formation, ces deux dernières saisons, peu de 
cours de base ou de perfectionnement ont été proposés. 

A l’exception de Thibaut Favre, qui a suivi la formation de moniteur J +S avec succès à l’automne 2020, aucun 
moniteur n’a pu suivre de formation durant cette année particulière. 

C’est pourquoi, J+S a d’ores et déjà prolongé le droit d’activité et les reconnaissances des monitrices et moniteurs 
J+S jusqu’au 31.12.2022 pour ceux dont la dernière formation ou formation continue datait de 2019. 

Par ailleurs, une bonne nouvelle ne venant jamais seule, le Conseil fédéral a créé les bases légales permettant 
d’allouer à nouveau en 2021 des subventions spéciales aux organisations d’offres J+S et une subvention 
spéciale en lien avec le coronavirus sera versée au Ski-Club Etablons à la mi-janvier 2022 en même temps que le 
versement final pour l’année 2021. 
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Avant de conclure, je souhaiterai au nom de l’ensemble du comité remercier tous nos moniteurs J+S pour leur 
engagement et leur détermination. En effet, grâce à eux, les enfants et les jeunes de notre ski-club pourront encore 
profiter longtemps de leurs conseils avisés. 

Les sourires et la joie de vivre des enfants et de la jeunesse que l’on a accompagné durant cette année particulière 
restent les plus beaux cadeaux que l’on puisse recevoir … Merci également à eux et à leurs parents pour leur 
engouement tout au long de la saison hivernale. 

5. RAPPORT DU PRESIDENT 

Je crois qu’après avoir entendu les rapports des différents groupes par leurs responsables respectifs, vous pouvez 
constater que le ski club par son comité est pro actif et que les activités planifiées l’année dernière pour les jeunes 
désireux de s’éclater sur la neige ont eu grand succès. 

Cette année encore, comme l’année dernière, notre assemblée générale a été repoussée à ce jour en raison du 
Covid. A partir de l’année prochaine, nous allons pouvoir revenir sur le premier vendredi du mois de juin. 

La saison passée fût très spéciale pour les activités à ski à cause des limitations liées au Covid. En tant que 
président de ski club, je n’ai pas été le plus malheureux des présidents car bon nombre de société sportives et 
culturelles n’ont pas pût fonctionner à cause des restrictions. Le ski est resté praticable et même s’il fallait porter le 
masque dans les files d’attente ou sur les installations, nos jeunes ont pu profiter de nos cours et les parents 
étaient contents que leurs progénitures puissent s’évader dans la nature.  

Notre groupe piccolo emmené par Célia a eu un taux participation pas loin de 100%. Des petits, tous motivés et 
des parents accompagnateurs heureux de faire partie du groupe. Nous avons pu intégrer des jeunes ex-
compétitrices comme monitrices dans ce groupe. Comme cela fait plaisir de voir des adolescents s’occuper de 
petits enfants. J’espère que cela continuera. Merci Célia pour ton travail 

Le groupe OJ, sous la houlette de nos jeunes passionnés Damien et Jeremy qui organise les cours OJ pour que 
les enfants et adolescent puissent passer de belles journées ludiques sur les skis. La nouveauté pour ce groupe 
durant la saison passée, fût le changement de jour de cours. Les jeunes OJ skie maintenant le samedi et non plus 
le dimanche. Damien et Jeremy amènent de la diversité et cela est très apprécié. Même le COVID nous mettait 
quelques bâtons dans les roues, ils ont trouvé les solutions pour que les jeunes viennent à tous les cours. Le taux 
de participation fût comme pour les piccolos proches du 100%. Merci Damien et Jeremy pour votre engagement 
pour les jeunes. 

Nous avons eu la chance aussi en tant que Club, d’offrir à nos jeunes et à leurs moniteurs des pauses à l’intérieur. 
Du moment où le lieu fermé était privatisé pour le club. Je tiens à remercier très sincèrement le restaurant chez 
Simon qui nous accepté tout au long de l’hiver, avec les différents groupes, pour les pauses ou pour les repas. Je 
ne vous cache pas que ça fait du bien d’être au chaud durant les journées les plus froides de l’hiver, surtout avec 
des enfants. Et les repas et collations étaient franchement délicieuses. Merci Simon, Merci Christophe.  

Nous avons décidé, sans faire de bruit, d’organiser le concours interne le même jour que le concours des Piccolos, 
cela fût une surprise pour les jeunes mais ça a été très apprécié. Nous avons voulu éviter les rassemblements 
avec adultes qui étaient interdits. C’est pour cela que nous avons fait ce concours dans la plus grande discrétion. 

Le groupe rando a connu un taux de participation plus faible mais les jeunes motivés ont pu se balader dans la 
nature avec leur responsable Misaël et les autres moniteurs. Ce groupe est important pour le ski club car nous 
voulons offrir de la diversité. Les jeunes qui y participent sont fidèles. Ce qui est un bon indicateur de satisfaction. 
Nous devons dans le futur essayer de trouver des solutions pour peut-être faire évoluer ce groupe. Merci Misaël 
pour ton travail. 

Il me reste le groupe titans à mettre en avant. Alberto à gérer ce groupe d’une main de maître. Après avoir engagé 
un nouvel entraineur responsable, Mickaël que nous ne connaissions pas auparavant, nous nous sommes vite 
aperçus qu’il était la personne idéale pour la gestion de ce groupe. Ses compétences techniques mais surtout ses 
compétences sociales avec les enfants ont fait de ce groupe, un groupe fort et unis. Un fil rouge fût respecté dans 
les grandes lignes,1/3 techniques, 1/3 ski libre, 1/3 performances. Cette diversité fût très appréciée et nous avons 
vu le taux de participation aux entrainements évoluer massivement par rapport aux années précédentes. Mickaël 
fût entouré par les entraineurs du club qui amènent leurs expériences de compétiteurs mais surtout leur fougue et 
leur passion. Nos jeunes titans n’ont pas pu participer a beaucoup de course car ce n’est qu’à partir de début mars 
que les restrictions ont été levées. 

Comme vous le savez, les jeunes ayant fini les courses Cadet ou U11 rejoignent la structure U12 du VSBST. Cette 
structure est un réel succès et amène les enfants vers plus d’autonomie et elle propose La saison passée, nos 3 
jeunes U12, Elisa, Jules et Baptiste se sont sélectionnés. Le ski club en est fier. Nous sommes également fiers de 
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Mathilde Sarrasin qui a accédé au groupe U18 malgré sa grave blessure l’hiver dernier. Mathilde va se mesurer 
maintenant dans des courses FIS. Nous lui souhaitons pleins succès pour cet hiver. Je tiens à rappeler que le 
dernier athlète d’Etablons ayant couru dans des courses FIS était Remy Jordan. Il a couru jusqu’en 2010.  

Le comité du ski club Etablons a relevé le défi de dernières minutes d’organiser une des deux courses cadettes 
pour la région du Bas Valais qui a eu lieu le samedi de Pâques. Un comité entreprenant et les membres du club 
répondant présent pour travailler. Tous les ingrédients ont été réuni pour une belle journée. Nous avons reçu les 
félicitations et les remerciements des autre clubs pour avoir pris cette course au pied levé et offert aux enfants la 
possibilité de se mesurer entre eux. Nos jeunes d’Etablons comme l’a déjà mentionné Alberto, nous ont fait plaisir 
en remportant 5 médailles et beaucoup de places d’honneur. Je remercie tous les membres et bénévoles présents 
ce jour-là. Grâce à vous, le ski club Etablons a démontré une nouvelle fois son engagement et son esprit 
entreprenant. Nous sommes un club sur qui l’on peut compter. Il y a un album souvenir de cette journée que vous 
pourrez consulter après l’assemblée. 

Si toutefois, nous avons organisé cette course suite au levé de mesure en fin de saison, je vous rappelle que nous 
aurions dû organiser les confrontations cantonales le 19 et 20 décembre 2020. Nous n’avons malheureusement 
pas pu le faire. Nous avions fait un carnet de fête qui a été imprimer. Nous allons reprendre l’organisation des 
courses cette année, le 18 et 19 décembre 2021.  Le carnet de fête va donc être réimprimer. Je remercie encore 
une fois tous les annonceurs, donateurs du soutien financier à notre club. Pour ces deux journées de décembre, 
nous aurons besoin de bénévoles, nous comptons à nouveau sur votre aide. Erik Nendaz se fera un plaisir de 
prendre les inscriptions. 

Concernant les diverses autres manifestations du club : journée des familles, sortie du club à la coupe du monde 
de Montana, concours interne ont été annulé. Nous espérons tout simplement pouvoir les organiser à nouveau. 
Elles sont agendées. La journée des familles d’ailleurs a déjà eu lieu le 12 septembre et ce fût une belle journée de 
retrouvailles. 

Je vais aborder maintenant le finances du club. Comme vous l’avez remarqué lors de la présentation des comptes, 
les finances du club sont saines. En revanche nous avons vécu un hiver très difficile avec notre principale source 
de revenu qu’est la buvette des Etablons. 

Si je reviens un peu en arrière ! La saison 2019-2020 s’était terminée le 16 mars. Nous avions eu un manque à 
gagner d’environ 20'000.-. Mars et avril étant les meilleurs mois pour la buvette.  Pour la saison passée, la buvette 
n’a pas du tout ouvert durant l’hiver.  Notre questionnement était alors de savoir si la buvette des Etablons allait 
percevoir une indemnité et quelle serait son montant. Téléverbier s’est occupé des demandes à l’état. Finalement, 
le montant de 57'787.-d’indemnité Covid lié au CA non réalisé a été versée. A cela s’est rajouté 1305.- (note de 
crédit sur marchandise), ce qui fait un total de 59'093.- de CA qui nous a été annoncé par TVSA fin juin, dans les 
comptes annuels de la buvette. Nous avons fait une projection des différentes charges à déduire, par rapport à ce 
qu’elles étaient les 2-3 dernières années. Nous nous attendions à un bénéfice net d’environ 40'000 minimum. Bien 
sûr, à divisé par 2, ce qui représente 20'000 pour le Ski Club. Nous avons eu, aux alentours du 20 juin, une toute 
grande surprise lorsque nous avons reçu les comptes finaux de la part de TVSA. Un montant de 10'300 nous était 
attribué.  
  
Après un contrôle détaillé des comptes avec Misaël, j’ai communiqué à TVSA que nous refusions les comptes en 
l’état. Nous voulions des explications par rapports à certains coûts imputés. Il y a eu un ping pong de 
communications avec des justifications de leur part qui, à nos yeux n’étaient pas raisonnables, mais surtout, ne 
respectait pas la convention signée par les 2 parties. Après s’être fait conseiller par des membres du club ayant 
déjà fonctionné dans le comité directeur de la buvette, nous avons décidé de faire parvenir un courrier très 
explicatif et détaillé au directeur général de TVSA, Monsieur Laurent Vaucher. Nous l’avons convoqué pour une 
séance extraordinaire. Cette séance a eu lieu il y a 2 jours. Le résultat de cette discussion nous laisse encore 
perplexe dans les réponses apportées. Nous avons reçu certaines explications claires sur quelques chiffres. 
Cependant, nous sommes encore perplexes sur d’autres points, surtout sur la ventilation des frais de gestion 
groupes. 

Aucune réponses précises ou justificatifs nous ont été transmis. Pour vous donner deux chiffres, les frais de 
gestion groupes imputés par TVSA étaient pour les 3 dernières années à une moyenne de 6% du CA. Cette 
année, ce pourcentage est de 32,7%. Avec une buvette fermée, sans aucune activité, ces frais nous semblent 
exagérés. Nous attendons à ce jour, encore certains justificatifs. 
Nous avons trouvé une première éventuelle solution dans la négociation, mais rien n’est encore validé ni signé. La 
suite de ces négociations aura lieu dans les prochaines semaines. Je vous informe simplement quand l’état actuel 
nous n’avons pas validés les comptes. Nous espérons et travaillons pour pouvoir signés ces comptes et trouver 
une solution pérenne avec notre partenaires TVSA. 
  
Voilà toutes les explications sur notre première source de revenu, pour vous dire que nous avons un apport à ce 
jour de 10'000 sur le revenu de la buvette pour l’année passée. Ce qui, nous laisse un manque à gagner de 
35'000.—à 40'000.--.  

Au bilan, il parait clair que le COVID a laissé un trou de 60'000. — pour le ski club. 
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Dans les points positifs, nous avons pu toucher, grâce au travail d’Erik, de la présence de moniteurs J+S et du fort 
taux de participation aux différents cours, des subventions plus importantes de J+S par rapport aux dernières 
années. 
  
Le groupe compétition a couté moins cher cette saison, la participation aux courses étant un budget important pour 
le club. Avec la pandémie, les 90% des courses n’ont pas eu lieu. Le partenariat avec l’ESS a permis d’alléger nos 
coûts avec la méthode de fonctionnement de l’entraineur.   

Comme vous l’avez certainement aperçu, nous avons pris la décision après quelques négociations auprès de 
TVSA d’ouvrir la buvette cet été. L’idée était, je le pense bonne, mais la météo du mois de juillet ne nous a pas 
aidé. Nous ne connaissons pas encore le résultat final qui devrait nous être transmis durant le mois de novembre. 
Nous espérons avoir un bénéfice et pouvoir renouveler l’expérience dans le futur.  

Le carnet de fête pour les courses qui étaient prévues en décembre nous a permis de ne pas présenter une perte 
de presque 40'000.- sur l’exercice annuel.  
Comme je l’ai précédemment cité, le carnet sera réimprimé pour les confrontations à venir. Nous pourrons alors 
faire le bilan des pertes et des bénéfices sur le décompte de la prochaine saison, en espérant toutefois, des 
revenus de la buvette à hauteur de notre investissement. 

L’organisation de courses, comme celle que nous avons organisé au mois d’avril au pied levé nous a laissé de 
l’argent.  Sans le soutien de TVSA, il ne serait pas possible de les organiser. C’est pour cela que nous devons 
garder une bonne relation. Je les remercie très sincèrement pour soutien lors de nos organisations.  

Nous avons trouvé une entente avec la commune de Riddes pour le transport du samedi. Nous nous sommes 
réunis pour faire un transport en commun. Organiser les cours Piccolos et OJ le même jour et avoir trouvé ce 
partenariat nous permet d’alléger la facture de transport des 2 entités et de diminuer bien sûr les émissions de gaz 
à effet de serre. Point non négligeable. Sur ce point, j’aimerai quand même soulever que la commune organise des 
transports également le mercredi et que je recommande aux parents d’utiliser ce transport gratuit pour leurs 
enfants. 

Ce rapport est dans l’ensemble plutôt positif, ce qui me réjouit. Le ski-club est une association saine à tout point de 
vue. C’est toujours difficile de faire un rapport complet et claire. J’espère que tel fut le cas. J’en profite donc pour 
vous annoncer que j’en ai bientôt fini avec cet exercice puisque je viens de vous présenter mon avant dernier 
rapport. J’ai pris la décision de quitter mon poste de président à la fin de la prochaine lors de la prochaine 
assemblée générale 

Place aux remerciements, un grand merci à nos sponsors, l’entreprise Fernand Favre, La Destination la Tzoumaz, 
Les Fils Maye, Monnet Sport et l’entreprise Guy Monnet et Fils SA.  

Nous avons également des partenaires sur qui l’on peut compter et que je remercie, la Commune et la Bourgeoisie 
de Riddes, le restaurant chez Simon, Espace Tourisme, Verbier Sport Plus et Téléverbier. 

Un merci particulier à 4 de nos membres qui sans compter leur temps, participe activement au fonctionnement du 
Verbier St Bernard Ski Team. Olivia Sarrasin, Alberto Ferreira, Jean Yves Crettenand et Joël Vocat. 

Mon dernier remerciement va à mes collègues de comité qui s’investissent sans compter tout au long de l’année. 
Ils sont chacun formidables dans leur travail.  

6. MEMBRES - DÉMISSIONS & ADMISSIONS 

Au cours de la saison passée, nous avons enregistrés 21 démissions pour 7 admissions. Nous comptons donc 381 
membres, 95 membres Swiss-Ski et 286 membres passifs. 

7. NOMINATIONS STATUTAIRES 

Après de nombreuses années de comité et en sa qualité de contrôleur des comptes, Bernard Wehrli rend 
son tablier. Olivier le remercie pour son engagement et lui remet un présent. Pour le remplacer, le comité 
propose Yann Bessard pour le remplacer. L’Assemblée accepte par acclamation. 

Suite à cela, Olivier exprime ses remerciements et félicitations à Misaël Ecoeur pour son engagement au 
sein du comité depuis 2012. Un présent lui est remis. Misaël prend la parole et fait part à l’assemblée du 
plaisir qu’il a eu durant ces années de faire partie du Ski-Club Etablons. Il remercie le comité ainsi que les 
membres pour la confiance témoignée. 
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Les autres membres du comité reconduisent leur mandat pour la saison prochaine. 

8. DIVERS 

Olivier informe l’assemblée qu’en mars 2023, les finales suisses élites seront organisées par le VSBST sur 
le domaine de Verbier. 

Olivier passe ensuite la parole à l’assemblée. Mme Françoise Nendaz nous demande si c’est une obligation 
de réimprimer les carnets de fête, à la vue de la situation financière du présent exercice. Olivier mentionne 
que le comité devrait trouver des annonceurs supplémentaires pour financer cette impression. De plus, nous 
avions indiqué dans nos courriers que les carnets seraient imprimés à nouveau en cas d’annulation des 
courses du mois de décembre. 

L’assemblée n’ayant plus aucune remarque, Olivier clôt la 86ème Assemblée Générale à 21h05 en remerciant 
les personnes présentes de leur attention et les invite à prendre part à la partie récréative, verre de l’amitié 
et repas. 

Le Président :  Le Secrétaire :  
Olivier Morand  Patrick Morand 
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Un grand MERCI à vous, chers Membres, Sponsors et 
Partenaires, pour votre soutien !!! 
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